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7 июня 2018 года. Бразильский футболист, чемпион мира 2002 года Жилберту Силва приехал в гости к воспитанникам спортивной школы «Чертаново». Силва пообщался с юными футболистами 
и сфотографировался со всеми желающими. «Очень здорово видеть здесь столько детей, увлеченных футболом, потому что футбол — это моя жизнь и страсть», — сказал бразилец. На этой же 
неделе в Покровский парк приезжал олимпийский чемпион, легендарный вратарь сборной СССР Алексей Прудников
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Встречаем легенду 
мирового футбола 

Зверье мое 
Лёва 
из Бирюлёва 
нашел дом 
и невесту 15 

Долгое ожидание 
отменяется 
По поручению мэра 
запустили дополнительные 
автобусы 2 

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

Небо юных 
Воспитанники клуба 
«Высота» победили 
на чемпионате 
по авиамоделированию14 

УВЛЕЧЕНИЕ

П
РЕ
СС
С
Л
УЖ

БА
 Ф
УТ
БО
Л
ЬН

ОЙ
 Ш
КО
Л
Ы

 
Ч
ЕР
ТА
Н
ОВ
О

РЕШЕНИЕ

Детский сад 
распахнет двери 
Жители Нагатинского 
Затона попросили ускорить 
открытие садика 2 



2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Комплексное благоустройство дворовых территорий 
проведут летом по адресам: ул. Паромная, 7, корп. 1 
и ул. Братеевская, 33, корп. 1 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018

№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин встретился с жителями 
района Нагатинский Затон. 
Москвичи смогли лично за-
дать главе города волную-
щие их вопросы. 
Анастасия Винокурова жи-
вет с мужем и ребенком на 
территории комплекса «Ри-
вер парк». Здесь сейчас идет 
строительство детского 
сада, которое, как выяснила 
москвичка, почти завер-
шено. 
— Но уже около года тянет-
ся волокита с передачей до-
кументов от инвестора го-
роду, и, честно говоря, нет 
надежды, что 1 сентября 
детский сад откроет свои 
двери, — рассказала о своей 
проблеме Анастасия. 
По словам жительницы, их 
семья планировала отдать 
своего пятилетнего ребенка 
в это дошкольное учреж-
дение. 
Мэр на встрече обратился 
к своим коллегам, которые 
заверили Анастасию, что 
вопрос с документами ско-
ро будет улажен и сад откро-
ется. 
— Мне очень понравилась 
встреча, Сергей Семенович 
очень располагает к себе, 
добродушный человек, — 

поделилась впечатлениями 
Винокурова. — Общалась 
с ним будто со своим зна-
комым. 
Глава города также отме-
тил, что, несмотря на все 
сложности, городу удалось 
вывести школьное образо-
вание на хороший уровень 
во всех районах. 
— У нас было семьдесят 
элитных школ, а все осталь-
ное среднего уровня. А те-
перь у нас во всех районах 
Москвы школы очень до-
бротные, — сказал Сергей 
Собянин, добавив, что в сто-
лице есть школы, которые 
занимают трехсотое место, 
а есть те, кто на двухсо-
том. — Но вы должны пони-
мать, что даже если школа 
находится на четырехсотом 
месте из 650, которые у нас 
есть, то это неплохой пока-
затель, ведь все наши шко-
лы находятся на шестом ме-
сте по уровню образования 
лучших стран и городов 
мира. 
По словам мэра Москвы, ка-
чество образования в столи-
це за последние годы вырос-
ло в два раза. Об этом гово-
рит в том числе рост числа 
победителей олимпиад — 
в этом году их уже 51 про-
цент. 
— Москвичи взяли пятьде-
сят процентов побед всей 
России, — подчеркнул 
Сергей Собянин. 

Качество 
столичного 
образования 
за последние 
годы выросло 
вдвое 

9 июня 2018 года. 
Мэр Москвы Сергей 
Собянин встретился 
с жителями района 
Нагатинский За-
тон (1). 12 июня 
2018 года. Анаста-
сия Винокурова 
с сыном Сашей с не-
терпением ждут от-
крытия детского 
сада на Коломен-
ской улице (2)

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ЮЛИЯ 
БЫКОВА 
От встре-
чи с мэром 

у меня удивительно теплые 
впечатления. Не ожидала 
даже. Со стороны кажется, 
что он холодный человек, 
а на самом деле он очень 
приятный в общении. Он 
действительно в теме, мно-
го проблем нашего района 
знает. И видно, что он готов 
их решать. 

ЕКАТЕРИНА 
ТРЕДУБОВА 
В основном 
жители райо-

на, конечно, задавали на-
болевшие вопросы о поли-
клинике, о Коломенском. 
Радует, что мэр смог по-
мочь. Понравилось, что 
Сергей Семенович непри-
нужденно отвечал на во-
просы, а иногда шутил. 
Была очень приятная до-
машняя атмосфера. 

ОЛЬГА 
КАЛУГИНА
Сергей Семе-
нович много 

останавливался на транс-
портных вопросах. И это 
для нашего района важные 
темы. Сложный вопрос был 
по реновации, но мэр нам 
все очень понятно объяс-
нил. Теперь жители пяти-
этажек уверены, что в бли-
жайшее время переедут 
в новое жилье. 

ТАТЬЯНА 
ШИШКОВА 
Очень хоро-
шо прошла 

встреча. Мэр много шутил, 
рассказывал про чемпио-
нат мира по футболу. Вид-
но было, что Сергей Се-
менович хочет встретить 
мундиаль хлебосольно, 
по-русски. Внимательно 
слушал жителей и показал 
осведомленность во мно-
гих проблемах района.

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА   
m.shevtsova@vm.ru 

Детский сад 
откроют вовремя 
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— По поручению мэра Мо-
сквы с 16 июня на маршру-
ты № 287 и 719 выпустят 
еще по одному автобусу, 
и транспорт станет ходить 
чаще. Кроме того, с начала 
2018 года автобус № 711 
работает без турникетов — 
вход разре-
шен во все 
двери, — со-
общили со-
трудники Мосгортранса.
Отметим, что благодаря 
этому сократилась посадка 
и высадка пассажиров 
в среднем на 5 минут. 
— Мы проводим дополни-
тельный мониторинг ситу-

ации на каждом из этих на-
правлений и принимаем 
всевозможные меры, что-
бы пассажирам было ком-
фортно пользоваться авто-
бусами, — подчеркнули 
в Мосгортрансе. — Однако 
возможные затруднения 

на дорогах, 
в том числе на 
Ореховом буль-
варе, Борисов-

ском проезде и Каширском 
шоссе, могут стать причи-
ной увеличения интерва-
лов на маршрутах.
Чтобы не ждать автобус, 
движение можно отслежи-
вать через мобильные при-

ложения: «Мосгортранс», 
«Мосгорпасс», «Метро Мо-
сквы».
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

С 16 июня по просьбе жителей района Зябликово сократится интервал движения автобусов по маршрутам № 287, 719 и 711, следующих с конечной оста-
новки «Красногвардейская». Ранее жители этого района жаловались, что автобусы приходится ждать по 30 минут и более. Мэр Москвы Сергей Собянин 
дал поручение Мосгортрансу сократить интервалы движения.

Автобусы станут ездить чаще 

МЕРЫ ПРИНЯТЫ Все пожелания и пред-
ложения  по  работе 
городского транспор-
та принимаются в кон-
так т -цент  ре  «Мос -
ков  ский  транспорт»: 
(495) 539-54-54 или 3210 
(бесплатный номер для 
звонка с мобильных).

СПРАВКА

26 мая 2018 года. Чтобы сократить время ожидания автобуса, Мосгортранс запускает дополнитель-
ные автобусы. На фото водитель 17-го автобусного парка Наталья Корякина
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3ГОРОД И ВЛАСТЬ
Окна и двери заменят в подъездах трех 
многоэтажных домов района Чертаново 
Центральное 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018
№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

Президент России Влади-
мир Путин поставил в при-
мер регионам московский 
опыт обновления столично-
го жилфонда. Городские 
власти менее чем за год под-
готовили градостроитель-
ную документацию, подо-
брали площадки для возве-
дения домов и уже провели 
первые переезды для го-
рожан. 
Президент России Влади-
мир Путин поддержал мо-
сковскую программу рено-
вации жилфонда. Глава го-
сударства в ходе «Прямой 
линии» выразил уверен-

ность, что переселение го-
рожан в комфортные ново-
стройки пройдет в заявлен-
ные городом сроки. По его 
словам, на ближайшие три 
года в городском бюджете 
выделено 400 миллиардов 
рублей на реализацию пер-
вых этапов программы.
—  Сейчас основные заботы 
сняты, а программа начала 
реализовываться, — сказал 
лидер страны.
Мэр сообщил, что уже подо-
брано и начато проектиро-
вание на 250 стартовых 
площадках, которые дадут 
толчок волне переселения.
— В этом году будут пересе-
лены около десяти тысяч 
москвичей, им будет предо-

ставлено комфортное жи-
лье, — сообщил мэр.
Правительство Москвы вы-
полняет все свои обязатель-
ства. В частности, горожа-
нам, чья квартира оказа-
лась в списке на переселе-
ние, гарантирован переезд 
в пределах района.
— Переселение жителей 
в дома первой очереди про-
граммы началось, — сооб-
щил глава Департамента 
градостроительной поли-
тики Москвы Сергей Лев-
кин. — 24 дома введены 
в эксплуатацию, сейчас там 
завершаются отделка и бла-
гоустройство.
Первыми новоселье спра-
вили жители двух пятиэта-

жек на востоке города — по 
улице Константина Феди-
на. Они переехали в дом на 
5-й Парковой, 62б. Жители 
нового дома остались до-
вольны.
— Я переехала в двухком-
натную квартиру из пятиэ-
тажного дома по улице Кон-
стантина Федина. Квартира 
очень светлая, с большой 
кухней, — рассказала жи-
тельница нового дома по 
5-й Парковой улице Нина 
Проскурина. — Я довольна 
новой квартирой. Да и ме-
сторасположение практи-
чески не поменялось. Пяти-
этажка, в которой я жила, 
находится в минуте ходьбы.
Рады предстоящему пере-
езду и жители дома № 9, 
корп. 3 по улице Осташков-
ская.
— Говорят, что мы в тече-
ние месяца можем уже пе-
реехать, — поделилась  жи-
тельница дома Ольга Алек-
сандровна. — Буквально 
недавно принесли бумаги, 
что мы переезжаем. Мы не 
ждали такого счастья. 
А каждый десятый житель 
домов № 3 и № 5 по улице 
Константина Федина, кото-
рые начали расселять пер-
выми, будут докупать до-
полнительные квадратные 
метры. Кроме того, все же-
лающие приобрести квар-
тиру большей площади по-
лучают 10-процентную 
скидку на рыночную стои-
мость квадратного метра. 
До конца года в столице 
планируют переселить го-
рожан в более чем 20 ново-
строек. 

Московская программа реновации жилого фонда полным ходом идет в столице. В Южном округе переселение пока не началось, но уже выбрано 
28 стартовых площадок под строительство новых домов.  На этих площадках, как ранее сообщил глава Департамента градостроительной политики 
Моск вы Сергей Левкин, до 2021 года планируется построить дома, обеспечивающие волновое переселение жителей сносимых пятиэтажек.

На юге столицы в програм-
му включены 378 домов. Ре-
новация стала одним из во-
просов, который подняли 
на встрече с мэром жители 
Нагатинского Затона. В их 
районе 54 дома попали 
в программу.
— Когда год назад прозву-
чало волшебное слово «ре-
новация», то это был как 
луч света в темном царстве, 
и все жители моего дома 
и других домов нашего рай-
она — у нас их больше пяти-
десяти — проголосовали за 
эту программу, — рассказа-

ла жительница пятиэтажки 
Наталья Семенушкина. — 
Мы стали представлять, что 
переехали в новый дом, 
с улучшенной планиров-
кой, большой кухней. 
Особенно порадовало жи-
телей, что они при переезде 
останутся в своем районе. 
Семенушкина задала мэру 
два вопроса: когда начнет-
ся реализация программы 
в их районе и примут ли 
в ней участие дома, только 
что построенные в районе? 
Мэр, отвечая на вопрос, 
сказал, что, когда год назад 

он вышел с инициативой 
программы, на него обру-
шилась волна критики. 
— Когда я предложил это, 
было ощущение, что у меня 
потолок рухнул. Крики, 
пуб ликации «Собянин хо-
чет снести Москву, как он 
посмел, остановите его, за-
чем так быстро все делать». 
Я пытался объяснить, что 
пока мы ничего не делаем: 
нет ни перечня домов по 
программе, ни закона. Без 
всего этого никто пересе-
лен не будет.  Все пройдет 
по согласованию жите-
лей, — поделился мэр. 
По его словам, не было ни-
какой потребности прини-
мать все так быстро. 

— Можно было подождать 
лет десять, когда дома ста-
нут не просто ветхими, 
а аварийными, и тогда на-
чинать переселения. Но не 
в такие новостройки, как 
сейчас, — добавил он. 
Чтобы построить здание 
под программу, подчеркнул 
мэр, по срокам от составле-
ния документации до сдачи 
объекта может пройти око-
ло 3,5 года. Решить все эти 
вопросы Москве удалось 
меньше чем за год.
— Сейчас мы разрабатыва-
ем проекты планировок во 
всех 80 кварталах, чтобы 
понять, какие дома постро-
ить.  Потому что программа 
касается не только жителей 

пятиэтажек, а вообще всего 
района, — пояснил мэр. 
Начиная с четвертого квар-
тала 2018 года готовые про-
екты уже будут выноситься 
на обсуждение жителей.
— При этом мы понимаем, 
что, какие бы планы мы ни 
строили, с чего-то надо на-
чинать. Поэтому мы во всех 
районах ищем стартовые 
площадки, чтобы уже сегод-
ня начинать строить, — 
рассказал глава города.
В Нагатинском Затоне по-
добраны 5 стартовых до-
мов. Часть из них уже стро-
ится. В третьем-четвертом 
квартале их достроят. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА   
m.shevtsova@vm.ru

Мечты сбываются, 
готовим чемоданы 

В районе Нагатинский 
Затон — пять старто-
вых площадок, распо-
ложенных по адресам:
■ ул. Судостроительная, 
вл. 19, комплекс жилых 
домов;
■ ул. Судостроительная, 
вл. 5, корп. 1, 16-этаж-
ный дом;
■ ул. Коломенская на-
против вл. 3, новое стро-
ительство;
■ ул. Речников, 18–20, 
новое строительство;
■ ул. Речников, вл. 22, 
новое строительство. 

СПРАВКА
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ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru 
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7 июня 2018 года. Президент 
России Владимир Путин 
(справа) и телеведущая Та-
тьяна Ремезова (слева) 
во время ежегодной про-
граммы «Прямая линия 
с Владимиром Путиным» (1). 
31 марта 2018 года. Один 
из первых жильцов по про-
грамме реновации Анатолий 
Мельников в своей новой 
квартире на 5-й Парковой 
улице, 62 (2)

250 стартовых площадок 
для реализации программы 
реновации подобрано в столице 

Гарантии 
по переселению 
выполняют 

1

2
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4 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Новые парковочные карманы 
обустроят на Новоданиловской 
набережной в Донском районе 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018

№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

— Мы, старшее поколение, 
помним как ездили по суб-
ботам и воскресеньям 
с детьми в Парк культуры 
имени Горького, — вспом-
нила Инна Белова. — Мы 
вас очень просим, верните 
нам речные трамвайчики. 
Если нужно, мы соберем 
подписи.
На глазах Инны Петровны  
район строился, заселялся, 

озеленялся и рос. Речной 
трамвай для жителей Нага-
тинского Затона всегда был 
удобным транспортом.
Благодаря речному трам-
ваю раньше можно было 
легко и быстро добраться до 
центра города, любуясь 
пейзажами Москвы.
— Когда достроят парк 
«Остров Мечты», будет 
столько молодежи к нам 
приезжать — тысячи лю-
дей, — предположила мо-
сквичка. — На речном 
трамвае до парка можно бу-
дет добраться за пять ми-
нут, не пользуясь наземны-
ми маршрутами.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин ответил, что проект по 
введению речного транс-
порта существует. Но к его 
реализации приступят не-
скоро. 
— В следующем году мы по-
стараемся реализовать про-
ект, будем работать над 
ним, — ответил мэр Мо-
сквы. 
Инна Белова добавила, что 
для речного транспорта 
также необходимы и при-
емлемые цены. С чем 
Сергей Собянин также со-
гласился. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Столичный транспорт в городе развивается. Строятся новые станции метро, запускаются наземные маршруты. Жители Нагатинского Затона подняли 
вопрос о речном транспорте. Инна Белова живет в этом районе уже давно. И она помнит то время, когда по Москве-реке ходили речные трамвайчики. 
Правительство Москвы, в свою очередь, думает их вернуть горожанам.

9 июня 2018 года. Дарья Фе-
досенко ждет одноклассни-
ков у причала «Кленовый 
бульвар», чтобы поплыть 
на теплоходе

Речные трамвайчики могут вернуться  

Вестибюль станции «Коло-
менская» Замоскворецкой 
линии метро закончат ре-
монтировать в ближайшем 
месяце. Этот вестибюль, по 
словам жительницы Нага-
тинского Затона Татьяны 
Кундыль, закрыт больше 
года.
Она, как и большинство мо-
сквичей в последние пять 
лет, пересела с личного авто 
на общественный город-
ской транспорт.
— Я сделала выбор и пере-
села на метро, — рассказы-
вает Татьяна Евгеньев-
на. — Ближайший от меня 
вестибюль станции метро 
«Коломенская» находится 
на Проспекте Андропо-
ва, 21. Но больше года там 
идет ремонт, из-за этого 
до метро добираться не-
удобно.

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 
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Две новые 
станции метро 
«Нагатинский 
Затон» 
и «Кленовый 
бульвар» 
появятся 
на территории 
района 
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Большая кольцевая 
обгоняет Пекин 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин пообещал, что ремонт 
вестибюля завершат как 
можно скорее.
 — Я знаю об этой ситуации, 
уже в ближайший месяц ра-
боты будут закончены, — 
сказал мэр Москвы. 
В районе в ближайшие годы 
появятся еще две дополни-
тельные станции — «Клено-
вый бульвар» и «Нагатин-
ский Затон». Они войдут 
в состав новой Большой 
кольцевой линии метро. 
Мэр подчеркнул, что Боль-
шая кольцевая линия — 
одна из важнейших строек 
в городе, так как она объе-
динит отдаленные районы 
и жителям будет удобнее 
добираться из любой точки 
города. При этом первые 
десять километров БКЛ уже 
построены на участке от 
«Делового центра» до «Пе-
тровского Парка».

— Большая кольцевая — это 
70 километров, самое боль-
шое подземное кольцо 
в мире, — заявил мэр. — Для 
сравнения: в Пекине сейчас 
57 километров подземное 
кольцо, а у нас будет около 
70 километров. Строители 
обещают его сдать уже 
в 2022 году. Я говорю: слу-
шайте, ну не горячитесь, та-
кой большой объем, давай-
те будем говорить, что мы в 
2024 году сдадим, но вооб-
ще настроены на 2022. Это 
означает, что и к вам придут 
еще две станции метро.
Транспортная ситуация Мо-
сквы, по словам главы горо-
да, в целом начинает ме-
няться. В общем объеме уже 
построено около 300 кило-
метров метро, а будет в два 
раза больше — около 600. 
Развивают другие направ-
ления — Московские цен-
тральные диаметры.

2

3

1

Визуализации проектов метро «Нагатинский Затон» (1) и «Кле-
новый бульвар» (2) — они войдут в Большую кольцевую линию. 
10 июня 2018 года. Игорь Дрожинов у закрытого вестибюля стан-
ции «Коломенская» (3)



На семи нерегулируемых 
пешеходных переходах 
района Зябликово появи-
лись новые светодиодные 
конструкции. Ими обустро-
или дорожные объекты по 
улице Мусы Джалиля.
Сейчас дополнительные 
прожекторы, светодиод-
ные знаки и так называе-
мые светящиеся «бегунки» 
на опорных конструкциях 
украшают дорожные участ-
ки по адресам: улица Мусы 
Джалиля, дом № 2, дом 
№ 5, корпуса 2 и 4, дома 

5ГОРОД И ВЛАСТЬ
Бесплатный Wi-Fi появился в двух парках на юге 
столицы: в зеленой зоне между Шипиловским 
проездом и Каширским шоссе и в «Садовниках» 
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Сейчас в районе Нагатинский Затон работает одна 
взрослая поликлиника, при этом число жителей растет. 
Строительство нового медицинского учреждения нача-
лось два года назад. Были определены сроки окончания 
работ — декабрь 2017-го.
— В июне 2016 года префектом Южного округа Алексе-
ем Челышевым и депутатом Государственной думы Еле-
ной Паниной была заложена капсула для строительства 
этой поликлиники, — рассказывает жительница райо-
на, председатель Общества жертв политических репрес-
сий Тамара Желтикова. — Я была там, на этой церемо-
нии. Было много радости, мы думали: наконец-то наша 
мечта сбудется.
Прошло какое-то время, началась стройка, и затем 
в какой-то момент она остановилась. И никто из жите-
лей Нагатинского Затона не знает причину приостанов-
ки работ.
— Это боль нашего района, нам очень нужна эта поли-
клиника, помогите нам, — обратилась Тамара Егорьев-
на к мэру Москвы Сергею Собянину.
Во время строительства этой поликлиники, как уточнил 
мэр города, пришлось сменить подрядчика, потому что 
предыдущий оказался недобросовестным. 
— Перезаключен контракт с другим подрядчиком, и уже 
в следующем году мы эту стройку завершим, — пообе-
щал глава города. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
okruga@vm.ru

Строительство новой поликлиники в районе 
Нагатинский Затон, которое началось еще 
в 2016-м, завершат в следующем году.

Долгожданную 
поликлинику достроят 

Вопрос, связанный с внеш-
ним видом Кленового буль-
вара, волнует жителей На-
гатинского Затона уже дол-
гое время. 
— Я проживаю на самой 
красивой улице Нагатин-
ского Затона — Кленовый 
бульвар. С прошлой осени 
у нас полным ходом идет 
реконструкция улиц, благо-
устройство: высаживаются 
кустарники, деревья, обу-
страивают дорожки. Все 
здорово, — рассказывает 
жительница Мария Агапо-
ва. — Но вот уже восемь лет 
весь вид портят трубы. 
Я даже не знала названия, 

как они называются, при-
шлось узнать — байпас.
Эти трубы, которые уста-
навливают в качестве ре-
зервного пути для обеспе-
чения функционирования 
тепловых систем при не-
штатной ситуа-
ции или авари-
ях, планировали 
убрать с 2010 
года.
— Нам обещают их убрать, 
разобрать и все сделать. Но 
никто так и не позаботился 
об этом, — пожаловалась 
жительница Мария Агапо-
ва главе города во время 
встречи в Нагатинском За-

тоне. — Мы так устали, по-
жалуйста, окажите содей-
ствие.
Кроме того, жители района 
выразили обеспокоенность 
тем, что если байпас начнут 
убирать после окончания 

работ по благоу-
стройству Кле-
нового бульва-
ра, то бюджет-

ные средства, направлен-
ные на эти работы, окажут-
ся пущенными на ветер.
Оказалось, что проблема 
возникла из-за невыпол-
ненных обязательств стро-
ительной компании, кото-
рой сейчас нет. Ожидается, 

что до следующего отопи-
тельного сезона в городе 
все будет устранено.
— Давайте мы с Москов-
ской объединенной энерге-
тической компанией дого-
воримся, чтобы они убрали 
сами, за свой счет эти бай-
пасы, чтобы они заверши-
ли эти работы, — сказал 
мэр Сергей Собянин. 
Мэр Москвы поручил сво-
им помощникам прокон-
тролировать процесс и до-
ложить о его результатах. 
Развитие темы читайте 
в следующих номерах.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА 
okruga@vm.ru

Конструкции труб — байпасы, которые, по мнению жителей района Нагатинский Затон, портят вид 
Кленового бульвара, планируют устранить до следующего отопительного сезона. Работы проведут 
по поручению мэра Москвы Сергея Собянина.

Трубы уберут по поручению мэра 

№ 16, 30, 38 и рядом с ме-
тро «Шипиловская».
— Это очень удобно. Все 
сделано для безопасности 
москвичей, — рассказала 
заместитель главы управы 
по работе с населением рай-
она Зяб ликово Наталья 
Стерли кова.

Первый переход рабочие об-
устроили 5 июня по адресу: 
улица Му сы Джалиля, дом 
№ 2. На остальных шести 
участках оборудование 
установили к 8-му числу.
Напомним, что просьбу 
установить такую подсветку 
жители района озвучили 

мэру Москвы 
Сергею Собянину 
во время встречи, 
которая прошла 
21 мая. Тогда гла-
ва города дал по-
ручение испра-
вить эту ситуа-
цию. 

НА КОНТРОЛЕ

Судьбу поликлиники, которая находится в Булатников-
ском проезде, 6а, предстоит решить жителям района Би-
рюлево Западное. В голосовании представлено несколь-
ко вариантов: реконструировать старое здание или по-
строить новое на улице Медынская, вл. 6.
Второй вопрос — нужно ли устанавливать шумозащит-
ные экраны вдоль Востряковского проезда или дождать-
ся, когда их сделают во время реконструкции МКАД.

Продолжается голосование среди жителей Зябликова по 
вопросу — нужна ли дополнительная площадка для ка-
тания на коньках или достаточно одного катка. С прось-
бой построить еще одну площадку жители района обра-
тились к мэру во время встречи. Глава города распоря-
дился выполнить ее, если проект согласуют с жителями.

Продолжается голосование среди жителей 
двух районов: нужен ли второй каток в Зябли-
кове, что делать со зданием старой поликли-
ники в Бирюлеве Западном и необходимы ли 
шумозащитные экраны вдоль трассы.

Построить 
или реконструировать 

Нужна ли площадка 
для катка 

РЕШАЮТ ЖИТЕЛИ

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ЦЕНТРЕ МОИ 
ДОКУМЕНТЫ, УПРАВЕ РАЙОНА, ТЦСО 
ЦАРИЦЫНСКИЙ ФИЛИАЛ ЗЯБЛИКО
ВО, БИБЛИОТЕКЕ № 153 ИЛИ НА САЙТЕ 
ГАЗЕТЫ ЮГ  UGORIZONT.RU 

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ТЦСО ЧЕРТА
НОВО, ЦЕНТРЕ МОИ ДОКУМЕНТЫ, 
УПРАВЕ РАЙОНА, КУЛЬТУРНОМ ЦЕНТРЕ 
ДРУЖБА, ФИЛИАЛЕ ПОЛИКЛИНИКИ 
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12 июня 2018 го-
да. Светодиод-
ные конструкции 
появились на пе-
шеходных пере-
ходах. Их устано-
вили по просьбе 
жителей Зябли-
кова (1). Житель-
ница района Зяб-
ликово Римма Ту-
лякова говорит, 
что теперь ее до-
рога домой 
и на работу стала 
безопасней (2)

Москвы 
бянину 
стречи, 

прошла 
гда гла-
дал по-
испра-
ситуа-
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Безопасный 
переход 

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА 
okruga@vm.ru 
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Приезжаем на улицу Черта-
новская, 30, корпус 2. 
— Семья из 111-й кварти-
ры использует прикварти-
ный тамбур как туалетную 
комнату для кошек, — го-
ворит пенсионер Юрий 
Ачадов.
Приблизившись к двери 
предбанника, действитель-
но ощущаем резкий запах. 
Да уж, соседям приходится 
не сладко! К сожалению, 
хозяева нам не отвечают.
— Любые попытки угово-
рить соседку, чтобы боль-
ше не пускала питомцев гу-
лять в тамбур, она воспри-
нимает в штыки, — расска-
зал пенсионер.
За разъяснением, как по-
ступать в такой ситуации, 
мы обратились к юристу. 
— Законом «О санитарно-
эпидемиологическом бла-
гополучии населения» 
установлено, что содержа-
ние жилых помещений 
должно отвечать санитар-
ным нормам, — поясняет 
юрист Александр Смир-
нов. — Допускается содер-
жание животных в поме-
щениях, при условии, что 
это не мешает другим 
жильцам дома.

В 

В данном случае наруше-
ние налицо. 
— Инициативная группа 
должна собрать подписи 
и передать жалобу в поли-
цию и управляющую ком-
панию. После этого будет 
проведена проверка и со-
ставлен акт для судебного 
разбирательства, — про-
должил юрист.
ГБУ «Жилищник» также 
может повлиять на ситуа-
цию, уточнив законность 
установленной перегород-
ки приквартирного тамбу-
ра. Если выяснится, что со-
гласования не  было, то хо-
зяйку квартиры заставят 
снести ее за свой счет.
Газета будет следить за си-
туацией.
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

Приезжаем на улицу Черта-
новская, 30, корпус 2. 
— Семья из 111-й кварти-
ры использует прикварти-
ный тамбур как туалетную 
комнату для кошек, — го-
ворит пенсионер Юрий 
Ачадов
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6 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Подземный переход на Большой Тульской 
улице, 2, оснастят локальной системой 
безопасности и мониторинга 
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с воскресенья по четверг. (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Двор благоустроят 
ВОПРОС  В прошлом году асфальтировали пешеходные 
дорожки и проезжую часть у дома № 14 и у второго кор-
пуса. Но наш корпус почему-то пропустили. Звонила 
в управляющую компанию и управу. Сказали — нет де-
нег, ждите. Сколько еще можно ждать? Больным стари-
кам по нашим ямам и колдобинам ходить опасно. Скажи-
те, что можно сделать?
Валентина Круглова, ул. Мусы Джалиля, 16, корп. 1

ОТВЕТ  Дворовая территория вашего дома внесена в ти-
тульный список работ по благоустройству района Зябли-
ково на 2018 год за счет средств стимулирования. Будут 
проведены следующие работы: ремонт газона, асфальто-
бетонного покрытия, пешеходного тротуара с заменой 
бортового и садового камня, установлены ограждения, 
урны и лавочки.
Константин Князев, глава управы района Зябликово 

Подъезд стал чистым 
ВОПРОС  У нас в подъезде очень грязно, мусоропровод, 
лифты — в ужасном состоянии. По площадке бегают та-
раканы. Такое ощущение, что управляющая компания 
за порядком не следит. Кто нам поможет?
Галина Хрусталева, Востряковский пр-д, 23, корп. 3, подъезд 2

ОТВЕТ  Подрядная организация выполнила работы по 
дезинсекции подвальных помещений и мусорокамер 
первых этажей подъездов. Сотрудники районного «Жи-
лищника» привели в порядок второй подъезд дома 
№ 23, корпус  3, по Востряковскому проезду. Дезинфи-
цирующим раствором обработали лестничные марши, 
кабины лифтов, мусорокамеры. По итогу проверки 
подъезд находится в удовлетворительном состоянии. 
В дальнейшем за чистотой будут следить надлежащим 
образом. 
Ольга Андриянова, глава управы района Бирюлево Западное

Тротуар только для пешеходов 
ВОПРОС  Наш двор проходной, поэтому к нам заезжа-
ют все кому не лень. Приезжают грузовые машины и так-
си, паркуются на тротуаре, подгоняют свои авто пря-
мо к подъездам и окнам. На тротуар встать невозмож-
но, приходится идти прямо по проезжей части. Мы уста-
ли от этого. Можно ли поставить специальные столбики 
и огородить нашу территорию от чужих машин?
Тамара Кавальчук, 2-й Верхний Михайловский пр-д, 5

ОТВЕТ  Установку противопарковочных столбиков по ва-
шему адресу мы включили в план работ. Работы будут 
проведены сотрудниками ГБУ «Жилищник Донского 
района» этим летом. А мы за этим проследим. 
Дмитрий Соколов, глава управы Донского района

Безопасность превыше всего 
ВОПРОС  Уже целый месяц не работает домофон. Остав-
ляла заявки в жилищно-эксплуатационную контору, 
в компанию, занимающуюся установкой, но никто на мою 
жалобу не реагирует. Подъезд нараспашку, безопас-
ность дома нарушена. Прошу, предпримите, пожалуйста, 
необходимые меры.
Раиса Графская, ул. Бирюлевская, 45, корп. 1

ОТВЕТ  Подрядная организация, которая обслуживает 
ваш дом, отрегулировала доводчик входной металличе-
ской двери подъезда № 7 дома № 45, корпус 1, на Бирю-
левской улице. В настоящее время это устройство нахо-
дится в технически исправном состоянии.
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

Просьба о помощи пришла в редакцию из Центрального Чертанова от пенсионера Юрия Алексан-
дровича Ачадова. Читатель просит найти управу на соседку, устроившую в тамбуре многоквартир-
ного дома туалет для своих кошек.

Домашние животные 
рассорили 
соседей 

Нам не посту-
пали жало-
бы и заявления 
о неприят-
ных запахах 

от жителей дома № 30, 
корпус 2, по Чертанов-
ской улице. Мы возьмем 
на контроль ситуацию 
с неприятными запаха-
ми на лестничной клетке. 
Наши специалисты про-
ведут проверку. Если сло-
ва жильцов о неприятном 
запахе подтвердятся, об-
ратимся к районным вла-
стям для урегулирования 
этой проблемы и допуска 
работников для уборки 
территории общедомово-
го пользования.

ЕЛЕНА ЮДИНА
мастер участка ГБУ «Жи-
лищник района Чертаново 
Центральное»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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18 мая 2018 года. 
Пенсионер Юрий Ача-
дов (2) пытается до-
стучаться до сосед-
ки, устроившей в при-
квартирном тамбуре 
жилого дома туалет 
для своих кошек (1)
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7ГРАФИКА ОКРУГА
Бесплатные уроки английского языка для детей 
и подростков стартовали в «Царицыне». Занятия проходят 
на танцплощадке каждый четверг в 15:00 и 16:00 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018
№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

Где каштаны 
и липы цветут 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ВИКТОР ЛЕНБЕРГ, 
ул. Большая Серпуховская, 62 
Это небольшой сквер, который ле-
том превращается в «тихую гавань». 

Очень хорошо, что там будут новые тропинки, 
установят освещение. Так в сквере можно будет 
чувствовать себя в безопасности. 

ВИТАЛИЙ ЧИБИСОВ, 
ул. Большая Тульская, 2
Хорошо, что облагородят зону во-
круг памятника. Подсветка и новый 

газон точно не помешают. Ежегодно здесь про-
водятся митинги, посвященные началу Великой 
Отечественной войны. 

СВЕТЛАНА ОЛЕЙНИК, 
ул. Люсиновская, 63 
Любим прогуливаться по этому 
скверу по пути домой. Давно было 

пора решить проблему с освещением. Сложно гу-
лять вечером, когда на улице темно. Радует, что 
посадят деревья и кустарники. 

Памятник 
У самого монумента «Москвичам, погибшим 
при бомбежках» установят подсветку. Вокруг 
разобьют цветники и отремонтируют газон.

Теневой навес 
В сквере появится зона 
тихого отдыха. Под на-
весом установят лавоч-
ки, урны и фонари.

Газон 
Около зон отдыха 
и вдоль прогулочных до-
рожек обустроят газон. 
Общая площадь озеле-
нения составит более 
пяти тысяч квадратных 
метров. 

Урны 
Рядом с лавочками в зо-
нах отдыха установят 
18 металлических урн.

Скамейки 
На детских площадках 
установят 13 деревян-
ных лавочек со спинка-
ми и скамейки.

Обустройство 
сквера 
Общая площадь ре-
монта сквера составит 
1,5 гектара. 

Живая изгородь 
Детские площадки будет опо-
ясывать живая изгородь дли-
ной 216 метров.

Освещение 
На прогулочных дорожках, в зонах 
тихого отдыха и на детских площад-
ках установят 49 светильников.

Тропинки 
Рабочие демонтируют старые до-
рожки и бордюры. Взамен проложат 
новую бетонную плитку и бортовые 
камни из гранита.

Площадка для малышей 
Для маленьких детей оборудуют игровую 
зону. Это будет замок с песочницей, горкой 
и качелями на пружинах. Здесь также 
появятся детские скамейки со столами 
(3 штуки) и урнами.

Игровая зона для детей 
среднего возраста 
Городок из шведских стенок с канатами 
для лазания и металлическими горками 
оборудуют для ребят постарше. 

ПРЕДСТАВЛЕННАЯ ГРАФИКА ЯВЛЯЕТСЯ 
ВИЗУАЛИЗАЦИЕЙ, КОТОРАЯ МОЖЕТ 
ОТЛИЧАТЬСЯ ОТ РЕАЛИЗОВАННОГО ПРОЕКТА

Озеленение 
В рамках благоустройства 
на территории высадят 18 де-
ревьев и 80 кустарников.

Настало вре-
мя благоуст-
роить сквер 
на Хавской. По-
сле презента-

ции проекта в план внесли 
пожелания жителей. Они 
жаловались на плохие пе-
шеходные дорожки, ту-
склые фонари. В сквере 
появятся два детских го-
родка для ребят старше-
го и младшего возраста. 
Уже осенью можно будет 
вновь гулять по скверу.

ОЛЬГА КОНЮХОВА
глава управы Даниловского 
района

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Сквер на улице Хавской благоустроят 
этим летом. Рабочие отремонтируют 
пешеходные дорожки, установят но-
вую современную детскую площадку, 
посадят деревья и кустарники. Боль-
шое внимание уделят освещению — 
вдоль тротуаров появятся новые фо-
нари. У памятника «Москвичам, по-
гибшим при бомбежках» установят 
подсветку. 
Монумент здесь появился неспроста. 
В 1941 году на Москву совершалось 
множество налетов. Во время опера-
ции по уничтожению Шарикопод-
шипникового завода на место нынеш-
него сквера упал снаряд. После окон-
чания войны, в 1958-м, здесь сделали 
памятный сквер и установили мону-
мент «Мать с ребенком». Потому что 
при бомбежках на этом месте погибли 
простые жители. В памятные даты мо-
сквичи несут туда свежие гвоздики.

2 мая 2018 года. Жительница Даниловского района Анна Трещина 
прогуливается в сквере на Хавской улице
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Подготовили    НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА  (текст),  ИЛЬЯ ЮДИН  (графика) 



9 июня 2018 года. Молодожены Юлия Ганцева и Алексей Кутузов поженились в Шипиловском загсе в день презентации проекта «Школа семейной жизни». 
В эту субботу здесь проходили мастер-классы и консультации с сотрудниками отдела бракосочетания. Они рассказывали о свадебной церемонии, как пра-
вильно стоять в зале и какой пакет документов нужен для подачи заявления. Уже с сентября проект будет работать на постоянной основе. Молодых будут 
учить свадебным па и рассказывать о гармонии в семейной жизни. А еще 26 июня загс подведет итоги фотоконкурса «Питомцы на свадьбе». Юлия и Алексей 
говорят, что если бы знали о конкурсе, то точно взяли бы с собой своего любимца стаффорда Чарли

8 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Спортивно-логическую игру «В мире интересного» 
проведут для детей 21 июня (начало в 11:00) 
по адресу: Ореховый бул., 3, корп. 1 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018

№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

Стихия жизни 
Многие ветер не любят и боятся. 
Вспомним страшный ураган 29 мая 
прошлого года, когда в столице 
и области погибли 15 человек. 
С ветром в российской столице 
действительно творится что-то не-
ладное: опасные порывы 
20–25 мет ров в секунду становятся 
обыденностью. Синоптики говорят 
о росте изменчивости природных 
явлений, а вот экологи как раз до-
вольны. Ведь чем хуже погода, тем 
чище воздух!
Каждый год автопарк в Москве 
растет на 150–200 тысяч машин. 
Совокупный выброс в атмосферу 
города — от машин и предприя-
тий — составляет около миллио-
на (!) тонн в год. По этому неприят-
ному показателю Москва — второй 
после Норильска город в России. 
Ветер, как бы его ни опасались 
и ни ругали, позволяет очищать 
атмосферу города. Может быть, 
его усиление — реакция природы 
на рост автопарка? И попытка за-
щитить нас, людей?
Давайте же не бояться ветра и слу-
шать предупреждения столичного 
МЧС. Не ставить машины под де-
ревьями, быть осторожнее во вре-
мя прогулок, когда штормит. И ра-
доваться ветру. 

На этой неделе, 15 июня, — 
Международный день ветра. 
Это природное явление имеет 
для Москвы колоссальное 
значение.

РЕПЛИКА

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ Жительница Дани-
ловского района за-
явила, что к ней 
в кварти ру проник 
неизвест ный и украл 
личные вещи общей 
стоимостью 170 тысяч 
руб лей. Сотрудники 
полиции нашли подо-
зреваемого и завели 
на него уголовное 
дело.

■ В районе Царицыно 
задержали подозрева-
емого в сбыте наркоти-
ков. У него изъяли 
200 граммов вещества.

■ Полицейские Бирю-
лева Западного за-
держали подозревае-
мого в краже собаки. 
Пострадавшая хозяйка 
заявила в полицию, что 
у нее пропал англий-
ский кокер-спаниель. 
Полицейские завели 
уголовное дело по ста-
тье «Кража».

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ 

В рамках программы по строи-
тельству церквей в эксплуата-
цию на юге Москвы уже введе-
ны шесть храмов, один из них 
был возведен в честь Держав-
ной иконы Божией Матери. 
В 2008 году его построили. Все, 
что осталось сделать — обустро-
ить верхние ярусы двенад ца ти-
мет ро во го иконостаса. 
— В июле он уже должен быть 
готов, — рассказал настоятель 
Митрофан (Гудков). — Стены 
в будущем тоже будут расписа-
ны сюжетами из Евангелия. 
Неподалеку от храма строится 
дом причта. Там будут прово-
дить мероприятия для прихо-
жан и откроют воскресную 
школу. Сам дом тоже в состоя-
нии готовности, однако до сда-
чи в эксплуатацию еще далеко. 
— Еще нужно сделать вентиля-
цию и подключить строение 
к коммуникациям: теплоснаб-

жению и электросетям. А также 
осталось закупить необходимое 
оборудование для полноценной 
работы, — добавил настоятель. 
На территории Южного округа 
действует 30 православных хра-
мов. Но этого недостаточно для 
большого количества жителей. 
Для возведения новых церквей 
выделено 26 участков. 
— Сейчас в Москве 529 прихо-
дов, а когда начинали програм-
му, было 190. Самое главное — 
это не стены строить, а сформи-
ровать общины. Если бы не 
было прихода, разве можно 
было бы такой храм построить? 
Конечно, нет. В этом главная за-
слуга этой программы, — отме-
тил Владимир Ресин. 
Стоит добавить, что программа 
строительства храмов в шаго-
вой доступности реализуется 
полностью на благотворитель-
ные пожертвования прихожан.

Депутат Государственной думы, советник мэра Москвы Владимир Ресин проверил 9 июня, как продвигается строи-
тельство православных храмов на территории Южного округа столицы. 

Храм Державной иконы строили всей общиной 

9 июня 2018 года. Депутат Госдумы Владимир Ресин, настоятель храма 
в честь Державной иконы Божией Матери игумен Митрофан (Гудков) и пре-
фект Южного округа Алексей Челышев (слева направо) осматривают храм 

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ 

Корреспонденты «ЮГ» побывали на свадьбе, посмотрели, как строят новые храмы 
на территории округа, и узнали, как убирают тополиный пух 
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9Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Вахта памяти «Свеча памяти» состоится 22 июня 
у памятного знака работникам хлебной базы 
№ 31, погибшим в боях (ул. 6-я Радиальная, 7) 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018
№ 25 (801)
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По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, МАРИНА ЗАЙЦЕВА okruga@vm.ru

КОРОТКО

■ В культурном центре 
Братеева провели 
мастер-класс по изго-
товлению игровых 
масок.

■ Хоккейная коробка 
с воротами и баскет-
больные кольца уста-
новят в Бирюлеве За-
падном в Булатников-
ском проезде. 

■ Десятиклассники 
Бирюлева Восточного 
побывали на экскурсии 
в Госдуме.

■ Выставка иллюстра-
ций открылась в куль-
турном центре ЗИЛ 
Даниловского района.

■ Новые пешеходные 
ограждения появятся 
в Донском районе 
по семи адресам.

■ Патриотический 
квест провели для де-
тей района Зябликово.

■ В отборочном туре 
спартакиады много-
детных семей победи-
ли жители Москворе-
чья-Сабурова.

■ Выставку «Приданое 
невесты» открыли в 
Музее-заповеднике 
«Коломенское» в На-
гатинском Затоне.

■ Летние мастерские 
для детей открылись 
в Нагатине-Садовни-
ках в галерее «На Ка-
ширке».

■ Арт-терапию для жи-
телей Нагорного райо-
на провели в местном  
Доме культуры.

■ Молодежная пала-
та Орехова-Борисова 
Южного в честь Дня 
России организовала 
игры на природе.

■ Ученики школы 
№ 904 района Цари-
цыно отправятся в по-
ход по Карелии на две 
недели.

■ «Мастерская реме-
сел» открылась в биб-
лиотеке № 157 района 
Чертаново Южное.

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

С наступлением лета город атакует тополиный пух. «ЮГ» узна-
ли, как с ним борются коммунальщики. 

Секрет уборки тополиного пуха 

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

Три медведя
17 июня, начало в 12:00

«Коломенская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

Мюзикл для самых маленьких зри-
телей в Московском музыкальном 
театре под руководством Геннадия 
Чихачева. Удивительные повороты 
старого сюжета, динамичная музыка, 
яркие костюмы — всем этим и мно-
гим другим спектакль удивит зрителя.

ФОТО ЛЕГЕНД 
СПОРТА И МЮЗИКЛ 
НА НОВЫЙ ЛАД

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

Выставка печатной графики 
«Портрет»
С 18 до 30 июня

«Каширская»
Галерея «Улей», Каширское ш., 52

Экспозиция печатной графики, под-
готовленная Культурным центром 
«Москворечье», состоит из несколь-
ких десятков работ, выполненных 
в технике линогравюры — то есть ког-
да рисунок находится на поверхности 
подготовленного линолеума.

Любовный напиток
18 и 20 июня, начало в 19:00

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, 
ул. Восточная, 4, корп. 1

Знаменитая опера Гаэтано Доницетти 
и жемчужина бельканто в исполнении 
Петра Налича. Эстрадная звезда впер-
вые в жизни споет партию Неморино 
(которую пели в свое время Карузо, 
Паваротти). Все исполнители будут 
петь по-итальянски.

Желание
24 июня, начало в 16:00

«Царицыно»
Музей-заповедник «Царицыно», 
ул. Дольская, 1

Солистки «Новой оперы» в «Романсо-
вой гостиной» исполнят арии и дуэты 
из опер, что стали мировыми шля-
герами. Прозвучат «Баркарола» Оф-
фенбаха из оперы «Сказки Гофмана» 
и Ария Леоноры из «Силы судьбы», 
оперные дуэты Глинки и Чайковского.

Спорт — это искусство
До 22 июля

«Павелецкая»
Институт русского 
реалистического искусства, 
ул. Дербеневская,  7, стр. 31

Экспозиция, приуроченная 
к ЧМ-2018, включает снимки ле-
гендарных советских фотографов, 
которые посвятили себя работе 
на стадионах и в физкультурных 
залах 15 республик Союза.

7 июня 2018 года.  Сотрудники ГБУ «Жилищник района Чертаново Центральное» рабочий 
Андрей Давиденков и водитель Юрий Грэндарь собирают пух на Кировоградской улице

Смотрим в окно, и кажется, что летит 
снег. Плавно и медленно. Но какой 
летом снег? Эти самые снежинки — 
тополиный пух. Гроза аллергиков 
и не только. Для того чтобы люди не 
страдали от пуха, коммунальщики 
борются с ним каждый сезон.
В Чертанове Центральном к этому 
делу подходят ответст венно. 
— Когда весной-летом начинается 
цветение тополей — образуется 
пух, — рассказывает заместитель ди-
ректора государственного бюджет-
ного учреждения «Жилищник райо-
на Чертаново Центральное» Сергей 
Жабин. — Пух является пожароопас-
ным материалом, когда лежит на ас-
фальте или газоне. 
Поэтому сотрудники «Жилищника» 
регулярно убираются в три этапа: 
сначала скопившийся пух и мусор 
убирают пылесосом, затем обильно 
поливают дороги и тропинки из 
шлангов специальной машины. А по-
сле этого дворники метлами убира-
ют прибившийся от влаги пух в труд-
нодоступных местах. 

Сотрудники «Жилищника» приводят 
в порядок территории внутри дво-
ров, школ и других социальных стро-
ений. Ежедневно на улицах района 
наводят порядок 215 дворников. Во 
дворах работает 7 пылесосов и 14 по-
ливомоечных машин.

Уборка тополиного 
пуха — это прежде все-
го забота об аллергиках, 
которые не могут полно-
ценно наслаждаться ле-

том и теп лом. Убираемся на улицах 
района практически круглосу-
точно. Потому что как только мы 
заканчиваем работы на одном 
месте — на другом сразу же появ-
ляется новый пух, который нужно 
убирать заново.

СЕРГЕЙ ЖАБИН
депутат муниципального округа 
Чертаново Центральное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Для регистрации кандидатам необходимо преодолеть 
муниципальный фильтр, то есть собрать в поддержку 
выдвижения минимум 110 подписей муниципальных 
депутатов в 110 муниципальных образованиях Москвы. 
Самовыдвиженцы должны собрать 36 000 подписей из-
бирателей. Для выдвижения кандидатом на пост мэра 
Москвы Сергей Собянин в зале заседания Мосгоризбир-
кома представил членам комиссии паспорт, заявление 
и ряд других необходимых документов. 
Также Мос гор из бир ком зарегистрировал уполномочен-
ного по финансовым вопросам кандидата в мэ ры Сергея 
Собянина — первого заместителя председателя и глав-
ного бухгалтера московского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Елену Бога чеву.
— В Московскую городскую избирательную комиссию 
поступило заявление от кандидата на должность мэра 
Москвы Сергея Семеновича Собянина с просьбой заре-
гистрировать назначенного им уполномоченного по 

финансовым вопросам, — сказал зам-
председателя столичного избиркома 
Юрий Ермолов. — Предлагается зареги-
стрировать уполномоченного по финан-

совым вопросам кандидата на должность мэра Москвы 
Сергея Собянина Елену Петровну Богачеву. Выдать удо-
стоверение, опуб ли ко вать решение в официальных 
изда ниях Московской городской избирательной ко-
миссии.
По словам Сергея Собянина, на выборы он пойдет как 
самовыдвиженец. 
— Выдвигаться решил не от партии, а от москвичей пу-
тем сбора подписей, — сообщил глава города в своем 
персональном блоге, объяснив такое решение тем, что 
должность мэра в большей степени хозяйственная, чем 
политическая. Также, по его мнению, мэр должен слы-
шать мнения и учитывать настроения горожан самых 
разных политических взглядов, а сбор 36 тысяч подпи-
сей дает хорошую возможность услышать пожелания 
и наказы москвичей.
Возглавит избирательный штаб Сергея Собянина из-
вестный журналист Константин Ремчуков. 
— Это глубоко порядочный, опытный человек, который 
сделал много хорошего для москвичей на посту предсе-
дателя Общественной палаты. Надеюсь, что вместе мы 
пройдем сложный и трудный путь выборов мэра, — по-
яснил глава города. 
Мэр Москвы также призвал всех неравнодушных горо-
жан стать волонтерами его штаба. 
— Если вы хотите, чтобы наш город стал лучшим на зем-
ле, чтобы мы гордились Москвой, чувствовали себя уве-
ренно, безопасно и уютно, получали качественные ус-
луги, имели достойную работу и обеспеченную ста-
рость. Если вы поддерживаете перемены, происходя-
щие в Москве, — присоединяйтесь к моей команде! — 
написал в своем блоге глава города Сергей Собянин. 
Волонтеры его штаба будут собирать и проверять подпи-
си, общаться с москвичами, участвовать в пикетах, орга-
низовывать акции в поддержку кандидата. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Сергей Собянин 8 июня подал документы 
в Московскую городскую избирательную ко-
миссию для выдвижения кандидатом на вы-
боры столичного мэра. Окончательный список 
кандидатов на пост мэра города будет изве-
стен в июле.

Список кандидатов 
на пост мэра города 
станет известен в июле 

ВЛАСТЬ



10 МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Ретродискотеку «Нам года не беда» 
проведут 22 июня в парке «Сосенки» 
на улице Тимуровская, начало в 17:00 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018

№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

Как стать участником проекта: 

Подать за-
явку на участие 
в проекте

Предъявить 
пас порт, СНИЛС, 
социальную 
карту

Выбрать инте-
ресное для себя 
занятие

Обратиться 
в ближайший 
центр социально-
го обслуживания

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ СОЦИАЛЬНОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ ТЦСО В ЮЖНОМ ОКРУГЕ
ТЦСО «Коломенское» — (499) 614-75-03
Филиалы: 
■ «Даниловский» — (499) 235-96-62
■ «Донской» — (499)127-69-90
■ «Нагатино-Садовники» — (499) 504-13-07
■ «Нагатино» — (499) 614-11-30

ТЦСО «Орехово» — (499) 218-36-60
Филиалы:
■ «Орехово-Борисово Южное» — (495) 392-66-26
■ «Братеево» — (495) 340-84-17, (495) 342-09-46
■ «Борисово» — (495) 340-61-09

ТЦСО «Царицынский» — (499) 725-89-82
Филиалы:
■ «Москворечье-Сабурово» — (499) 324-87-34
■ «Бирюлево Восточное» — (495) 329-33-86
■ «Бирюлево» — (495) 655-33-00
■ «Зябликово» — (495) 394-75-61

ТЦСО «Чертаново» 
Филиалы:
■ «Бирюлево Западное» — (495) 123-55-15
■ «Чертаново Северное» — (495) 316-96-22
■ «Чертаново Южное» — (495) 386-44-74
■ «Нагорный» — (499) 794-74-87
■ «Чертаново Центральное» — (495) 313-83-09

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

Для гостей организовали мастер-классы по гимнастике 
и скандинавской ходьбе, настольные и подвижные 
игры. Главным событием стал футбольный матч между 
обладателями золота Олимпийских игр 1988 года и ко-
мандой звезд эстрады «Старко», который провели на 
стадионе «Янтарь».
— Матч организован в честь нашей сборной по футболу, 
которая 30 лет назад на Олимпийских играх получила 
золото, — отметил глава Департамента труда и соцзащи-
ты населения Москвы Владимир Петросян. — Уже боль-
ше 100 тысяч жителей присоединились к «Московскому 

долголетию». Это — достиже-
ние каждого из вас. Желаю всем 
жителям крепкого здоровья 
и успехов в спорте.

Со вступительным словом к гостям обратился и замна-
чальника Управления физкультурно-массовой работы 
Департамента спорта и туризма Игорь Карташев.
— Правительство Москвы прикладывает все силы для 
того, чтобы и дальше развивать проект. Этот празд-
ник — яркий тому пример, — сказал Игорь Карташев.
Олимпийские чемпионы, по мнению депутата Мосгор-
думы Веры Шастиной, — хороший пример спорт сменам.
— Футболисты команды 1988 года — пример того, какой 
должна быть сборная России, — сказала она. — Я увере-
на, что мы привлечем много новых жителей в «Москов-
ское долголетие», и они будут жить не просто долго, а ак-
тивно и счастливо.
ПЕТР БАУЛИН
okruga@vm.ru

Москва принимает чемпионат мира по футболу 2018 года — с. 12–13 

дорфин, которого так не 
хватает. А тут позанимал-
ся — и вышел как будто 
тебе еще за 20.
Занятие начинается с раз-
минки. Встали, потянулись, 
пробежались по кругу, раз-
мяли суставы. А дальше от-
рабатывать броски.
— Конечно, у нас програм-
ма адаптирована под воз-
раст. Мы тренируем бро-
ски, приемы, которые по-
могут в самообороне. Пред-
ставляем ситуации, в кото-
рых можно применить 
борьбу, чтобы остаться 
в безопасности, — объясня-
ет Анастасия Михайлов-
на. — Самое важное, что 
с момента начала занятий 
все бабушки преобрази-
лись. Они расцвели. Больше 
улыбаются и, кажется, ста-
ли счастливее.
Кто-то сбросил лишний вес, 
у кого-то румянец на ще-
ках — молодеют на глазах! 
Спорт — это жизнь. Посто-
янное движение, нагрузка 
на мышцы — все это благо-
приятно сказывается на 
здоровье.
— Естественно, к каждому 
подход индивидуальный. 
Кому-то, допустим, нельзя 
делать какие-то упражне-
ния, и мы заменяем их на 
другие, — рассказывает 

тренер. 
Запись в кружок на-
стоящего долголетия 

и молодости до сих 
пор ведется. Заня-
тия продолжаются 
даже летом.

— Присоединиться 
к нам можно в любой день. 
Мы ждем новых участни-
ков, — приглашает Анаста-
сия Михайловна.

Шаг, выдох, бросок. Против-
ник лежит, глядя в потолок, 
на мате. Пенсионеры Оре-
хова-Борисова Северного 
доказали, что джиу-джит-
су — борьба не только для 
молодых и смелых. В рамках 
программы «Московское 
долголетие» Анастасия Сте-
панова обучает этой борьбе 
москвичей серебряного 
возраста. Занятия прово-
дятся два раза в неделю на 
базе школы олимпийского 
резерва № 47.
— Эти занятия мы органи-
зовали совместно с терри-
ториальным центром соц-
обслуживания «Орехо-
во», — рассказывает тренер 
по борьбе джиу-джитсу 
Анастасия Степанова. — 
В группе сейчас состоит 
25 человек.
И большинство из них ис-
правно ходят. Одна из 
них — Татьяна Шипули-
на — занимается с са-
мого старта проекта.
— Мне стало интерес-
но выучить приемы из 
этой борьбы. Даже 
саму культуру и искус-
ство этого древнего еди-
ноборства, — делится Та-
тьяна Шипулина. — Это не-
вероятно поднимает на-
строение. Спорт вообще 
всегда благоприятно влия-
ет на организм, выра-
батывается эн-

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

Бабушки учатся 
рукопашному бою 

дорфин
хватает
ся — и
тебе ещ
Занятие
минки.
пробеж
мяли су
рабатыв
— Коне
ма адап
раст. М
ски, пр
могут в 
ставляе
рых м
борьбу,
в безопа
ет Ана
на. — С
с момен
все баб
лись. Он
улыбаю
ли счаст
Кто-то с
у кого-т
ках — м
Спорт —
янное д
на мыш
приятн
здоровь
— Естес
подход
Кому-то
делать
ния, и м
другие,

тре
З
с

—
к нам м
Мы жде
ков, — п
сия Мих

Анастасия Степанова. — 
В группе сейчас состоит 
25 человек.
И большинство из них ис-
правно ходят. Одна из 
них — Татьяна Шипули-
на — занимается с са-
мого старта проекта.
— Мне стало интерес-
но выучить приемы из 
этой борьбы. Даже 
саму культуру и искус-
ство этого древнего еди-
ноборства, — делится Та-
тьяна Шипулина. — Это не-
вероятно поднимает на-
строение. Спорт вообще 
всегда благоприятно влия-
ет на организм, выра-
батывается эн-

С самого начала 
тренировок ученицы 
преобразились, стали 
бодрее и веселее 
28 апреля 2018 го-
да. Участницы про-
граммы «Москов-
ское долголетие» 
Татьяна Шипули-
на (1) и Ирина Дру-
жинская (2) зани-
маются джиу-
джитсу с самого за-
пуска проекта. 
Спортсменки при-
няли участие в фе-
стивале «Москов-
ское долголетие» 
на Выставке дости-
жений народного 
хозяйства

1

2
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Спортивное мероприятие «Московское долго-
летие. Матч ветеранов» состоялось 9 июня 
в преддверии чемпионата мира — 2018. 

Чемпионы Олимпийских 
игр показали класс 

МАТЧ ВЕТЕРАНОВ 
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11СЕЗОН
Клуб скандинавской ходьбы «Синица» 21 июня 
проведет акцию ко Дню памяти и скорби. Мероприятие 
пройдет по адресу: ул. Мусы Джалиля, 9, корп. 6 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018
№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

Столица за счет своего бюд-
жета будет развивать транс-
портную инфраструктуру 
садовых товариществ и дач-
ных поселков в Подмоско-
вье. Такое решение принял 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин. В первую очередь бу-
дут ремонтироваться доро-
ги, примыкающие к круп-
ным дачным поселкам, 
а также дороги, находящие-
ся в плохом техническом со-
стоянии. 
— Объем финансирования 
составит 3,3 миллиарда руб-
лей в течение трех лет, — со-
общил мэр.
Сейчас на территории Мо-
сковской области насчиты-

вается свыше 11,6 тысячи 
садоводческих некоммер-
ческих объединений граж-
дан, в которых числится 
свыше миллиона садовых 
земельных участков, из них 
половина принадлежит жи-
телям Москвы.
— На летний период для 
многих москвичей садовые 
некоммерческие товари-
щества становятся вторым 
домом, — отметил Сергей 
Собянин. — Даже не сотни 
тысяч, а миллионы столич-
ных жителей приезжают 
и живут на дачах до самой 
осени, а некоторые остают-
ся на зиму.
Предоставленный области 
межбюджетный трансферт 
позволит создать развитую 
улично-дорожную сеть, 
наиболее благоприятные 
условия для движения лич-

7 августа 2017 года. Москвич Константин Юферов рад, что до лю-
бимой дачи становится проще добираться. Он со своей кошкой 
Мурлашкой проводит здесь каждые выходные

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ГУЛЬНАРА КОЩЕЕВА, район Царицыно 
Наша дача находится в Подмосковье. Мы при-
езжаем туда всей семьей на выходные и празд-
ники. Мы добираемся до Белорусского вокзала, 

затем час на электричке. На нашей станции есть автобус, ко-
торый за 15 минут довозит нас до места. Только он ходит все-
го лишь несколько раз в день. Приехал не вовремя — бери 
такси. Надеемся, что скоро запустят другой транспорт.

ВИКТОРИЯ МАЛАШКИНА, Нагорный район 
Стало гораздо удобнее добираться до дачи на 
общественном транспорте, особенно на МЦК. 
Не приходится добираться до остановки с пе-

ресадками по радиальным линиям. Мы садимся на «Крым-
ской» и затем пересаживаемся на электричку. Скоро почи-
нят дороги, и весь путь до дачи станет удобным. 

ЮЛИЯ ЗУБКОВА, 
район Орехово-Борисово Северное
Летом мы на даче практически живем. Приез-
жаем вместе с дочерьми. Сейчас в принципе 

удобно ездить. Мы добираемся своим ходом, и поэтому для 
нас важно, чтобы дороги были хорошие. Радует, что после 
ремонта подмосковных дорог добираться станет еще лучше.

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru 
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Встречи глав управ с населением пройдут 20 июня в 19 часов 
Район Место Тема

Бирюлево 
Восточное

ул. Липецкая, 
15, корп. 2

1. Пресечение несанкционированной торговли. 
2. Работа комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав.

Бирюлево 
Западное

ул. Медынская, 
11а 

1. Организация летнего отдыха детей и под-
ростков. 2. Выявление недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений.

Братеево ул. Борисов-
ские Пруды, 
12, корп. 3

1. Снижение задолженности за услуги ЖКХ. 
2. Социально направленная деятельность 
и предоставление льгот социально-незащищен-
ным группам граждан. 

Данилов-
ский

ул. Серпухов-
ской Вал, 13а

1. Пресечение несанкционированной торговли. 
2. Организация летнего отдыха детей.

Донской Загородное 
ш., 8а

1. Работа предприятий потребительского рынка 
и услуг. 2. Ресурсоснабжение в многоквартирных 
домах.

Зябликово ул. Мусы Джа-
лиля, 25а

1. Досуговая, социально-воспитательная, 
физкультурно-оздоровительная работа с насе-
лением в летний период. 2. Работа предприятий 
потребительского рынка и услуг.

Москворе-
чье-Сабурово

Пролетарский 
пр-т, 7

1. Озеленение территорий и содержание зеле-
ных насаждений. 2. Организация летнего отдыха 
детей и подростков.

Нагатино-
Садовники

ул. Академика 
Миллионщи-
кова, 37

1. Снижение задолженности за услуги ЖКХ. 
2. Выявление недекларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений.

Район Место Тема

Нагатинский 
Затон

Коломенская 
наб., 22, 
корп. 2

1. Выявление и вывоз брошенного разукомплек-
тованного автотранспорта. 2. Работа предпри-
ятий потребительского рынка и услуг.

Нагорный ул. Фруктовая, 
12

1. Работа предприятий потребительского рынка 
и услуг. 2. Озеленение территорий и содержание 
зеленых насаждений.

Орехово-
Борисово 
Северное

Борисовский 
пр-д, 10, 
корп. 2

1. Благоустройство дворовых территорий. 2. Под-
готовка жилого фонда к эксплуатации в зимний 
период и ремонт подъездов.

Орехово-
Борисово 
Южное

ул. Домоде-
довская, 24, 
корп. 7

1. Благоустройство дворовых территорий 
и ремонт подъездов.
2. Организация летнего отдыха детей.

Царицыно Кавказский 
бул., 37, корп. 2

1. Озеленение территорий и содержание зеле-
ных насаждений. 2. Снижение задолженности 
за услуги ЖКХ.

Чертаново 
Северное

Варшавское 
ш., 116

1. Озеленение территорий и содержание 
зеленых насаждений. 2. Выявление и вывоз бро-
шенного разукомплектованного автотранспорта.

Чертаново 
Цент ральное

ул. Кирово-
градская, 16, 
корп. 3

1. Озеленение территорий и содержание зеле-
ных насаждений. 2. Организация летнего отдыха 
детей и подростков.

Чертаново 
Южное

Варшавское 
ш., 152, 
корп. 10

1. Социально направленная деятельность 
и предоставление льгот социально-незащищен-
ным группам граждан. 2. Работа предприятий 
потребительского рынка и услуг.

Столица выделит 
3,3 миллиарда 
рублей на ремонт 
областных дорог 

ного транспорта граждан 
и транспорта общего поль-
зования столицы и Подмо-
сковья, а также повысит 
транспортную доступность 
для населения.
— По миллиарду выде-
лят в течение двух лет, 
в 2020-м — 1,3 миллиарда 
руб лей потратят на доро-
ги, — сообщил заммэра по 
вопросам градостроитель-
ной политики и строитель-
ства Марат Хуснуллин. — 
На эти средства построят 
в первую очередь подъезды 
к железнодорожным плат-
формам. 
Благодаря этому будут до-
бавлены новые городские 
маршруты в Новой Москве. 
— Москва не заканчивается 
там, где заканчиваются ее 
границы, ответственность 
Москвы распространяется 
на весь столичный регион. 
Прежде всего, это обуслов-
лено пониманием того, что 
в сегодняшнем мире нет та-
кой четкой «привязки к зем-

ле», как то было раньше. Се-
годня москвичи, имея про-
писку в столице, живут по 
полгода на дачах, ездят на 
дачу на выходные. Москви-
чи мобильны, и город дол-
жен успевать за их потреб-
ностями, — подчеркнул 
Сергей Собянин.
В Южном округе сейчас 
тоже активно ведется стро-
ительство дорог. Один из 
крупных проектов — Юж-
ная рокада, которая  станет 
дублером МКАД и Третьего 
транспортного кольца 
и уменьшит перепробег 
транспорта.
Напомним, в феврале 
Сергей Собянин и  губерна-
тор Московской области 
Андрей Воробьев заключи-
ли соглашение о стратеги-
ческом развитии региона. 
Одним из приоритетов ста-
ла работа над обустрой-
ством дачных поселков. 
Власти договорились уве-
личить количество объек-
тов благоустройства.
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Удобная дорога 
к даче 

Во время осмотра итогов работ по строительству мэр 
Москвы Сергей Собянин открыл через шоссе новый пе-
шеходный переход, соединенный со станцией. Глава го-
рода в беседе с местными жителями также сообщил о ре-
шении продлить линию до аэропорта «Внуково».
— Мы посмотрели, что формируется большой район 
в Рассказовке. И поняли, если остановимся на «Новопе-
ределкине», то все эти граждане приедут на своих маши-
нах к вам. Решили пойти дальше, вести стройку, не оста-
навливаясь на «Рассказовке», до Внуково, — сказал мэр 
Сергей Собянин. 
С 2011 года в столице построено более 120 километров 
новых линий метро, в том числе участок от «Красногвар-
дейской» до «Алма-Атинской» в Южном округе. 
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Движение транспорта по Боровскому шоссе, 
которое было перекрыто из-за строительства 
станции «Новопеределкино», запустили. 

Боровское шоссе 
открыли для движения 



рассказывают, что может 
произойти с детьми, если 
они будут пренебрегать 
правилами.
Но, конечно, самое веселое 
время для детей — это про-
гулки. Для них не важно, ка-
кая погода: пасмурно или 
жарко. Игровая площадка 
их ждет всегда. С качелями 
и каруселями даже пришед-
шая в Москву прохлада не 
мешает.

— Я впервые решила попро-
бовать отдать дочь в лагерь 
«Московской смены», и она 
с такой радостью сюда при-
ходит, — рассказывает при-
шедшая за своим ребенком 
Гульнара Кощеева. — Хоро-
шо, что ребенок занят, не 
сидит дома. Тут очень много 
познавательных занятий. 
Каждый раз, когда я прихо-
жу забрать Кристину по-
раньше, она даже уходить 
не хочет!
А уходить и правда не хочет-
ся: столько друзей, столько 
всего интересного!
— Я так рада, что мама запи-
сала меня сюда. Занятия 
очень интересные, сегодня 
мы, например, были «шер-
локами» и разгадывали ло-
гические загадки, — делит-
ся впечатлениями Кристина 
Кощеева. — А за каждый 
правильный ответ  мы полу-
чаем баллы, а в конце смены 
нам всем дадут призы!
Гульнара Кощеева подчер-
кнула, что в этом году сдела-
ли удобное расписание для 
занятых родителей — рабо-
ту площадки продлили на 
час дольше — с 9:00 до 
19:00. Это значит, что не 
нужно бежать сломя голову 
за ребенком, как было рань-
ше. А ребенок сможет боль-
ше времени провести, 

играя со своими друзья-
ми по «Московской 

смене».
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Кощеева. — А за каждый 
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нам всем дадут призы!
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ли удобное расписание для 
занятых родителей — рабо-
ту площадки продлили на 
час дольше — с 9:00 до 
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нужно бежать сломя голову 
за ребенком, как было рань-
ше. А ребенок сможет боль-
ше времени провести, 
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12 МОСКОВСКАЯ СМЕНА
Соревнования «Бирюлевское троеборье» 
проведут 19 июня в сквере «Школьный» 
на Медынской улице, начало в 15:00 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018
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Международный вещательный центр организован в вы-
ставочном комплексе «Крокус Экспо». В торжественной 
церемонии участвовали помощник президента России 
Игорь Левитин, председатель Оргкомитета «Рос-
сия-2018» Аркадий Дворкович и гендиректор Оргкоми-
тета Алексей Сорокин.
Впервые в истории чемпионатов мира информационно-
развлекательный контент будет производиться центра-
лизованно — все аудио- и видеоматериалы, от предва-
рительных обзоров и рассказов о городах-организато-
рах и до архивных съемок, интервью с тренерами и игро-
ками, специалисты будут загружать на сервер, который 
находится в этом центре. Далее эти материалы будут по-
ступать в телекомпании.
Еще одним нововведением станет внедрение системы 
видеопомощи арбитрам (VAR). В тестовом режиме ее ис-
пользовали во время Кубка конфедераций FIFA — 2017. 
Так, в случае спорных ситуаций судьи смогут связаться 
с вещательным центром для просмотра видеоповтора.
ЕЛЕНА ФРОЛОВА
okruga@vm.ru

Международный вещательный центр чемпио-
ната мира по футболу открыли мэр Москвы 
с президентом FIFA Джанни Инфантино.

Вещательный центр 
поможет арбитрам 

Первый из двенадцати матчей, которые проведут на 
двух стадионах Москвы — в «Лужниках» и «Спартаке», 
прошел 14 июня. Семь матчей будут сыграны на главной 
площадке турнира — Большой спортивной арене «Луж-
ники». 
Для подготовки команд — участниц первенства отобра-
ны шесть тренировочных площадок, где они будут гото-
виться к матчам. Одна — на стадионе «Спартак», вто-
рая — на стадионе футбольного клуба «Строгино», тре-
тья — на стадионе «Арена ЦСКА». Еще три площадки от-
носятся к «Лужникам». 
Кроме того, одну из тренировочных баз — на стадионе 
«Локомотив» в Черкизове — подготовили специально 
для  арбитров.
Чемпионат мира по футболу — 2018 продлится до 
15 июля. Мундиаль пройдет на 12 стадионах одиннадца-
ти российских городов, среди которых Москва, Санкт-
Пе тер бург, Сочи и Казань.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

14 июня в столице стартовал чемпионат мира 
по футболу 2018 года. Всего на стадионах сто-
лицы пройдет 12 матчей.

Встречать гостей 
со всего мира готовы! 

С 2018 года в Уголовный кодекс России внесены поправ-
ки, согласно которым человеку, ложно сообщившему об 
угрозе теракта, грозит наказание в виде штрафа, прину-
дительных работ и ограничения свободы до трех лет.
Если действия совершены в отношении объектов соци-
альной инфраструктуры — больницы, школы, детского 
сада, кинотеатра, торгового центра, стадиона и спор-
тивного комплекса, — то размер штрафа будет увели-
ченным и может дойти до 700 тысяч рублей, а срок огра-
ничения свободы — до пяти лет.
Также Уголовным кодексом преследуется заведомо лож-
ное сообщение о готовящихся взрыве и иных действиях, 
несущих опасность гибели людей и причинения имуще-
ственного ущерба. В таких случаях рецидивисту грозит 
от шести до восьми лет лишения свободы.
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Департамент региональной безопасности 
и противодействия коррупции напомнил об от-
ветственности за ложное сообщение о теракте.

За ложное сообщение 
грозит наказание 

1 июня в столице стартова-
ла «Московская смена». Ты-
сячи детей распределили по 
площадкам спортивной, об-
разовательной и социаль-
ной направленностей. Кор-
респондент «ЮГ» узнала, 
как дети проводят летние 
дни на площадке в террито-
риальном центре социаль-
ного обслуживания «Цари-
цынский».
У ребят, которые участвуют 
в смене на социальных пло-
щадках, нет большого упора 

на спорт или образова-
ние — всего понемногу. При 
входе во двор сразу понима-
ешь: здесь действительно 
особенная атмосфера — 
мир детства.
Мальчики и девочки учатся 
рисовать гуашью, акваре-
лью и восковыми мелками. 
Ежедневно для ребят прово-
дят литературный час, где 
они обсуждают книги и чи-
тают вслух стихи. 
— С детьми работает психо-
лог. Он учит их быть друж-
ными и работать в коман-
де, — говорит руководитель 
«Московской смены» 
в ТЦСО «Царицынский» 
Ольга Шажкова. 

С ребятами также работают 
и другие специалисты.
— К нам приходят сотруд-
ники полиции, рассказыва-
ют о Правилах дорожного 
движения. Проходят класс-
ные часы с представителя-
ми из подразделения по де-
лам несовершеннолетних. 
Они рассказывают ребятам 
о вреде плохих привы-
чек, — говорит Ольга Шаж-
кова. — В основном они 

Шерлокам 
погода 
нипочем 

7 июня 2018 года. Кри-
стина Кощеева, участ-
ница программы 
«Мос ковская смена», 
после занятий прово-
дит время на детской 
площадке территори-
ального центра соци-
ального обслужива-
ния «Царицынский». 
Ребята гуляют два 
раза в день, а если по-
года хорошая, то вы-
ходят на улицу чаще

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

Семьдесят пять школьников 
Царицына записались 
на «Московскую смену» 
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Южный округ признали са-
мым футбольным в столи-
це. Из 263 городских пло-
щадок для этой командной 
игры пятая часть находит-
ся у нас. Причем считали 
все — от небольших дво-
ровых коробок до много-
тысячных стадионов. 
Корреспонденты «ЮГ» 
встретились с Алексеем 
Прудниковым, легендар-
ным вратарем сборной Со-
ветского Союза, игравшим 
на всех континентах пла-
неты, чтобы обсудить с ним 
футбол. Впрочем, одним 
футболом дело, конечно, 
не ограничилось. 

Алексей Павлович, как будете 
болеть за наших на Чемпиона-
те мира по футболу 2018 года: 
на стадионе или дома? 
К сожалению, на стадион не 
попаду — не успел приобре-
сти билеты, все уже рас-
куплено. Поэтому буду на-
блюдать за игрой по телеви-
зору, тем более матчей бу-
дет много.
Не могу не спросить: как вы 
оцениваете шансы России? 
Я верю в нашу сборную, но 
думаю, что нам будет слож-
но выйти из группы.
Почему сложно? Ваш сын, 
Алан, футбольный скаут, уве-
рен в том, что у нас очень мно-
го перспективных игроков… 
Все дело в том, что у нас от-
стает переход из юношей 
в мастера: мы теряем фут-
болистов от 17 до 21 года, 
когда ребята из мальчишек 
превращаются в мужчин. 
Но это и в советское время 
было. И сегодня в нашей 
сборной как раз те игроки, 
которых мы упустили в пе-
риод возмужания. А упусти-
ли потому, что их взросле-
ние пришлось на пере-
стройку — время развала 
страны. В этот период мы 
потеряли детский футбол. 
Восстанавливать его нача-
ли только сейчас. Посмо-
трите на команду «Чертано-
во» — она вышла в высшую 
лигу со своими молодыми 
ребятами. У них очень боль-
шие перспективы.
Получается, надежда на то, 
что когда-нибудь мы сможем 
гордиться своими футболи-
стами, у нас есть? 
Есть надежда. Только я ду-
маю, что этим молодым ре-
бятам надо уже сейчас уез-
жать за рубеж, чтобы разви-
ваться и подтягивать свой 

уровень, как в классе. По-
том они вернутся и, если бу-
дут хорошо играть, то попа-
дут в сборную. Все-таки 
здесь футболистов зарплата 
немножко расхолаживает, 
ведь в Европе таких денег 
не платят. Игроки там до-
вольствуются малым.
А каков был уровень совет-
ских игроков по сравнению 
с европейцами? 
В мастерстве мы точно не 
уступали! Так, многие ребя-
та были ведущими игрока-
ми в других странах. Но в те 
времена было запрещено 
говорить, что наши играют 
хорошо за рубежом, поэто-
му здесь нам сообщали, что 
неудачно. Тот же Ринат Да-
саев хорошо играл в Испа-
нии, но здесь его ругали. 
А что касается бытовых усло-
вий: разница чувствовалась? 
Конечно! Разница ощуща-
лась не только по сравне-
нию с Советским Союзом, 
но и много позже. Так, пом-
ню, как меня поразила Юж-
ная Корея, где я работал тре-
нером и жил некоторое вре-
мя. Корейская техника в то 
время ушла очень далеко 

вперед по сравнению с на-
шей страной. Например, та 
марка телефона, которой 
я там пользовался, у нас 
только через полтора года 
начала рекламироваться. 
Так же и с автомобилями. 
А все потому, что корей-
цы — очень работящий на-
род. Так, если рабочий день 
начинается с девяти утра, то 
корейцы приходят на рабо-
ту уже к семи. И это для 
них — норма! 
А с восточным менталитетом 
проблем не возникало? 

Нет, корейцы, кстати, очень 
похожи своим менталите-
том на россиян — также лю-
бят повеселиться, хулига-
нят иногда... Но, в отличие 
от нас, у них очень развито 
беспрекословное уважение 
старших. Это главное пра-
вило жизни корейцев. Ну 
и кроме того, это очень сер-
добольный народ: так, на-
пример, у них не встретишь 
ни одного пьяного, лежаще-
го на улице, — прохожие 
всегда помогут: поднимут 
и отведут домой. 
Кроме Алана у вас есть еще 
младший сын — Сергей. Он 
тоже занимается футболом? 
Да, он сейчас работает 
с Аланом  — помогает ему 
в агентской работе. Раньше 

Сергей был директором 
футбольного клуба «Авен-
та-2000», и у него хорошо 
получалось, пока не прекра-
тилось финансирование. 
Все-таки содержать люби-
тельскую команду сложно.
Вы поощряли сыновей зани-
маться футболом? 
Признаюсь, я не хотел, что-
бы они играли. Просто про-
фессиональный футбол — 
очень тяжелый и травма-
тичный вид спорта. В свое 
время я настоял на том, что-
бы Алан окончил игровую 
карьеру после травмы на 
поле. Из-за нее сын пережил 
17 операций и восстанавли-
вался два года. А Сергей дол-
гое время занимался мо-
дельным бизнесом. Но по-

том понял, что без футбола 
жить не может, поэтому сей-
час помогает брату Алану. 
Футбольные гены дают о себе 
знать…
От генов никуда не денешь-
ся. Тем более что кровь 
у них горячая — супруга-то 
у меня осетинка. Благодаря 
темпераменту осетины 
всегда считались очень хо-
рошими футболистами. 
По работе вы объездили поч-
ти весь мир. Есть ли в нем ме-
ста, куда вы предпочитаете 
приезжать отдыхать? 
Я люблю приезжать туда, где 
есть друзья, место не имеет 
значения. Мне нравится от-
дыхать в Алтае. Там встреча-
юсь с друзьями-артистами. 
Мы поем ночью под гитару. 
Точнее, они поют, а я так — 
в ладоши хлопаю.

Беседовала
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА 
okruga@vm.ru

13ГОСТЬ НОМЕРА
Фотовыставка «Футбол-2018. Жизнь и игра», 
посвященная чемпионату мира по футболу — 
2018, открылась в галерее «На Каширке» 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018
№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

2 июня 2018 года. 
Алексей Прудников 
вместе с футболиста-
ми школы «Чертано-
во» Филиппом Ершо-
вым, Марком Майе-
ром, Макаром Шкура-
товым и Артемом Еси-
ным (справа нале-
во) (1). 29 сентября 
2001 года. Вратарь 
Алексей Прудников (2)

Очень скоро мы будем 
гордиться своими 
футболистами. Подросла 
новая смена 

Родился  в  1960 году 
в Москве. Был голкипе-
ром в «Спартаке», «Ди-
намо», «Торпедо», играл 
в югославских «Веле-
же», «Сараеве», финском 
«Яро», калининградской 
«Балтике», краснодар-
ском «Колосе». Игровую 
карьеру окончил в юж-
нокорейском «Чонбук 
Хендэ Дайнос» в роли 
играющего тренера.

ДОСЬЕ

Алексей Прудников: 
Наша надежда — 
команда Чертанова 

 Олимпийский чемпион, заслуженный мастер спорта 

1

2
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14 ЛЮДИ ОКРУГА
Соревнования по перетягиванию каната 
состоятся 22 июня в 18:00 в спортивном клубе 
«Муромец» (Загородное шоссе, 6, корп. 1) 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
15 июня 2018

№ 25 (801)
UGORIZONT.RU

Юридические
услуги

Коллекционирование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Антиквариат, будду, иконы, картины, 
серебро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, прочее куплю. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Строительство и ремонт

Работа и образование

Мебель

 Реклама 
Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01
■ Возврат кв-р.Т. (495) 210-25-63

■ Механические часы любое состояние, 
значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27
■ Циклевка пола. Т. 8 (915) 064-34-84

■ Сварщик-водитель. Т. 8 (495) 979-77-08

■ Участки 59 км по М-4, М-2 от 260 000 р. 
Т. 8 (499) 110-48-69
■ Покупка продажа. Т. (916) 640-49-48
■ Быстро сниму кв. Т. (915) 459-69-50

Воспитанники клуба «Высо-
та» закрыли сезон очеред-
ной победой: на Открытом 
чемпионате Московской 
области по авиамодельному 
спорту команда заняла вто-
рое место. Перед тем, как 
уйти на каникулы, ребята 
поделились секретами успе-
ха с корреспондентами 
«ЮГ».

ХОРОШАЯ КВАРТИРА
С наступлением сумерек 
в подъезд жилого дома на 
Варшавском шоссе стайка-
ми стягиваются подростки, 
озираются и шмыгают 
в квартиру № 66 на первом 
этаже. По словам жильцов 
дома, такую картину они 
наблюдают ежедневно. 
«Дело пахнет кероси-
ном», — подумала я и реши-
ла зайти. И не ошиб лась.

— С керосином нам 
ДОСААФ очень помо-

гает, — признается 
Павел Наркевич, 

хозяин двух-
комнатного 

королевства кордовых пи-
лотажных моделей и ком-
прессионных двигателей, 
мастер спорта по авиамоде-
лированию. — А управа — 
с организацией поездок на 
соревнования. А так в ос-
новном — все сами: и чер-
тим, и точим, и в воздух за-
пускаем. Двигатели вот по 
нашему чертежу изготавли-
вают на Ярославском авиа-
заводе.

СЕКРЕТ УСПЕХА 
Павел Владимирович про-
тягивает мне двигатель раз-
мером с яблоко. Сложно 
представить, что в этой ма-
ленькой коробке заключен 
один из секретов успеха ре-
бят, регулярно занимаю-
щих первые места на все-
российских и международ-
ных соревнованиях. 
— По своим характери-
стикам он не уступа-
ет многим зару-
бежным моде-
лям, — с гор-
достью за-

являет он. — Это показал 
чемпионат мира в Австра-
лии, где мы взяли золото. 
Другой секрет успеха — вос-
питанники клуба: все как 
один — с горящими глаза-
ми, готовые сутками проси-
живать в мастерских клуба, 
вытачивая очередную де-
таль или тренируясь в пило-
тировании на симуляторе. 
И это — в эпоху робототех-
ники и компьютерных игр!

СЕМЕЙНОЕ УВЛЕЧЕНИЕ
— Меня сюда дедушка при-
вел, — признается один из 
самых юных чемпионов, 
11-летний Миша Селивер-
стов. — Он сам — большой 
фанат авиамоделирования.
Вместе с Мишей в клуб всту-
пил и его папа, Сергей Сели-
верстов, став механиком 

в экипаже сына. 
И такие семейные 
дуэты здесь не ред-

кость. Так, 12-летний 
Илья Колесник, вы-

игравший первенство 
России этого года, тоже за-

нимается в клубе с папой.
— Первый самолет я сделал 
из бумаги в три года, — рас-
сказывает Илья. — Затем 
перешел на модели из пено-
пласта. Когда моя комната 
окончательно превратилась 
в цех, мамино терпение 

лопнуло! И она отправила 
нас с папой искать кружок 
по авиамоделированию.
Заглянув в «Высоту», Илья 
сразу понял, что останется.
— Здесь работали с двигате-
лями внутреннего сгора-
ния, о которых я на тот мо-
мент мало что знал, — при-
знается парень. — И папа, 
видя мою растерянность, 
вызывался помочь, хотя сам 
до этого никогда самолета-
ми не занимался. В резуль-
тате тоже втянулся.

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ
Втянулся в свое время 
и папа Антона Чернова, 
17-летнего воспитанника 
клуба, который в составе 
сборной Москвы завоевал 
Кубок Содружества.
— Мы хорошо сработа-
лись, — улыбается Антон. — 
Я — пилот, он — механик. 
Правда, в ближайшее время 
покорять новые летные го-
ризонты Антону придется 
уже в одиночку: парень со-
бирается поступать в Улья-
новский летный институт.
Илья Колесник, несмотря на 
то что ему до поступления 
еще семь лет, со своим буду-
щим тоже определился.
— Я хочу стать пилотом 
в ФСБ, — заявляет он.
По его словам, эта работа 
привлекает тем, что «за все 
время существования ни 
один самолет из авиапарка 
ФСБ не рухнул». Парни уве-
ряют, что когда они окажут-
ся у штурвалов, самолеты 
и вовсе перестанут падать: 
лимит падений на душу 
каждого пилота был исчер-
пан за время занятий авиа-
модельным спортом.

вв поподъдъезездд жижилологого ддомомаа нана 
Варшавском шоссе стайка-
ми стягиваются подростки, 
озираются и шмыгают 
в квартиру № 66 на первом 
этаже. По словам жильцов 
дома, такую картину они 
наблюдают ежедневно. 
«Дело пахнет кероси-
ном», — подумала я и реши-
ла зайти. И не ошиб лась.

— С керосином нам 
ДОСААФ очень помо-

гает, — признается 
Павел Наркевич, 

хозяин двух-
комнатного 

леленьнькокойй кокороробкбкее зазаклключюченен 
один из секретов успеха ре-
бят, регулярно занимаю-
щих первые места на все-
российских и международ-
ных соревнованиях. 
— По своим характери-
стикам он не уступа-
ет многим зару-
бежным моде-
лям, — с гор-
достью за-

стстовов.. ОнОн ссамам бболольшьшооо
фанат авиамоделированияя
Вместе с Мишей в клуб встту
пил и его папа, Сергей Селии
верстов, став механикоо

в экипаже сына
И такие семейныы
дуэты здесь не редд

кость. Так, 12-летнии
Илья Колесник, выы

игравший первенствв
России этого года, тоже за

нимается в клубе с папой.
— Первый самолет я сделаа
из бумаги в три года, — раа
сказывает Илья. — Затее
перешел на модели из пеноо
пласта. Когда моя комнатт
окончательно превратиласс
в цех, мамино терпении

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru 

Вместе с детьми 
авиамоделированием 
занимаются родители. 
Сын — пилот, папа — 
механик 
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Дело пахнет 
керосином 31 мая 2018 года. Илья Колесник, Антон Чер-

нов, Миша Селиверстов и руководитель сту-
дии «Золотая Высота», мастер спорта Павел 
Наркевич (слева направо) готовят модели 
к соревнованиям 

НА ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ ПРЕДСТАВЛЯЮТСЯ:
1. В Донском районе проект внесения изменений в правила землеполь-
зования и застройки города Москвы в отношении территории по адресу: 
Духовской переулок, вл. 17, стр. 1, 2, 3, 5, 7, 11, 13, 15, 16 (кадастровый номер 
77:05:0001012:128).
Период проведения экспозиции: с 22.06.2018 по 28.06.2018 (включительно) в по-
мещении управы района по адресу: Варшавское ш., 10, корп. 1. Время работы 
экспозиции: в  будние дни (22.06, 25.06, 26.06, 27.06, 28.06) с 11:00 до 19:00; в вы-
ходные дни (23.06 и 24.06) с 10:00 до 15:00. Во время проведения экспозиции про-
водятся консультации по указанному проекту — 25.06.2018 с 16:00 до 19:00. Со-
брание участников публичных слушаний: 03.07.2018 в 19:00 в помещении ГАОУ ВО 
«МГПУ», по адресу: 2-й Тульский пер., 4. Время начала регистрации — с 18:00.
2. В Нагорном районе проект внесения изменений в правила землепользова-
ния и застройки города Москвы в отношении части территории специализиро-
ванной спортивно-рекреационной общественной зоны № 13.
Период проведения экспозиции: с 22.06.2018 по 28.06.2018 (включительно) 
в помещении управы Нагорного района по адресу: ул. Болотниковская, 3, корп. 2. 
Время работы экспозиции: в будние дни (22.06, 25.06, 26.06, 27.06, 28.06) с 11:00 
до 19:00; в выходные дни (23.06 и 24.06) с 10:00 до 15:00. Во время проведения 
экспозиции проводятся консультации по указанному проекту — 27.06.2018 
с 16:00 до 19:00. Собрание участников публичных слушаний: 03.07.2018 в 19:00 
в помещении ГБЗУ «ГП № 2 ДЗМ» по адресу: ул. Фруктовая, 12. Время начала 
регистрации — с 18:00.
3. В Нагорном районе проект планировки части территории специализирован-
ной спортивно-рекреационной общественной зоны № 13.
Период проведения экспозиции: с 22.06.2018 по 28.06.2018 (включительно) 
в помещении управы Нагорного района по адресу: ул. Болотниковская, 3, корп. 2. 
Время работы экспозиции: в  будние дни (22.06, 25.06, 26.06, 27.06, 28.06) с 11:00 
до 19:00; в выходные дни (23.06 и 24.06) с 10:00 до 15:00. Во время проведения 
экспозиции проводятся консультации по указанному проекту. Собрание участ-
ников публичных слушаний: 03.07.2018 в 19:30 в помещении ГБЗУ «ГП № 2 ДЗМ» 
по адресу: ул. Фруктовая, 12. Время начала регистрации — с 18:00.
В период проведения публичных слушаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предложения и замечания по обсуждаемым про-
ектам посредством:
— записи предложений и замечаний в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных предложений и замечаний;
— направления в течение недели со дня проведения собрания участников пуб-
личных слушаний письменных предложений, замечаний в  окружную комиссию.
Окружная комиссия ЮАО: 115280, Москва, ул. Автозаводская, 10, 
тел.: (495) 675-86-18, (495) 675-73-68, blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам будут размещены с 22.06.2018 на сайте 
префектуры ЮАО uao.mos.ru в разделе «Окружная комиссияпо вопросам градо-
строительства, землепользования и застройки».
Окружная комиссия по вопросам градостроительства, землепользования и 
застройки при Правительстве Москвы в ЮАО

Оповещение о проведении 
публичных слушаний 



15ЗВЕРЬЕ МОЕ
Проект «Солнечное детство» стартовал в Бирюлевском 
дендропарке. 22 и 29 июня ребята с 14:00 будут играть 
в забытые игры — резиночку, классики, вышибалы и другие 
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Лев Лемик, которого в про-
шлом году обнаружили 
в Бирюлеве Западном, 
наконец-то нашел свой но-
вый дом. 8 июня его отпра-
вили на самолете в Абакан-
ский зоопарк в Республику 
Хакасия, где его уже с нетер-
пением ждала невеста. 
— Мы надеемся, что львен-
ку будет там комфортно, 
и с молодой львицей они 
смогут создать прайд, — от-
метил глава Департамента 
природопользования и ох-
раны окружающей среды 
Москвы Антон Кульбачев-
ский.
Не так давно новый дом 
в Липецком зоопарке обре-

Лев нашел дом 
и невесту 

Хищника, найденного на юге 
столицы год назад, приютил 
Абаканский зоопарк 

Газета «ЮГ» год назад 
писала о том, как наш-
ли львят в бирюлев-
ской промзоне (1). 
8 июня 2018 года. Ле-
мика отправили в Аба-
канский зоопарк (2)

ла подруга Лемика — льви-
ца Кира. Их вместе нашли в 
промзоне («ЮГ» от 10 марта 
2017 года) во время патру-
лирования на 3-й Нико-
польской улице. Обнаружи-
ли маленьких хищников 
случайно — по жалобе жи-
телей инспекторы искали 
нарушителей, сжигающих 
бытовой мусор. Очевидно, 

львят готовили к нелегаль-
ной продаже.
— Львы содержались в анга-
ре, без отопления и осве-
щения, — рассказал «ЮГ» 
Сергей Бурмистров, началь-
ник отдела сохранения био-
разнообразия Департамен-
та. — Документов, под-
тверждающих законность 
владения, не было. 

В течение года львята нахо-
дились в Центре реабилита-
ции диких животных. Дом 
для львицы Киры удалось 
найти в начале весны, а Ле-
мику пришлось подождать.
С обустройством экзотиче-
ских зверей, которых нахо-
дят в городе, ситуация не-
простая. Их, в отличие от 
большинства животных, по-
ступающих в Центр реаби-
литации, нельзя затем отпу-
стить в дикую природу. Для 
экзотических хищников 
подбираются подходящие 
государственные зоопарки. 
Но поиск нового жилища — 

процесс длительный и кро-
потливый, так как места 
в них освобождаются редко.
— Ряд рекламных компа-
ний хотели забрать Лемика, 
но мы отказали, поскольку 
посчитали, что лев и так на-
терпелся и не стоит ему уча-
ствовать в утомительных 
рекламных съемках, — рас-
сказал Кульбачевский.
В случае с Лемиком, кото-
рый 9 июня прибыл в новый 
дом, помогли журнали-
сты — директор Абаканско-
го зоопарка увидел телеви-
зионный сюжет и направил 
запрос в департамент. 

— Признаюсь, я таких до-
брых львов в жизни не виде-
ла, — рассказала сотрудни-
ца зоопарка Елена Межо-
ва. — Нужно отдать долж-
ное сотрудникам Центра ре-
абилитации, где Лемик жил: 
видно, что он был там лю-
бимчиком. Надеемся, ему 
у нас будет комфортно.
Льва расположили в волье-
ре, приближенном к усло-
виям его среды обитания. 
Через перегородку живет 
его невеста Агата. Звери 
уже начали привыкать друг 
к другу, несмотря на слож-
ный характер львицы.

1

2

ТЕЙМУР 
АБДУЛЛАЕВ   
okruga@vm.ru 
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Мастер-класс «Знакомимся с шестиструнной 
гитарой» пройдет 19 июня (в 12:00) в Центре 
досуга «Личность» по адресу: ул. Медиков, 3 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Весна. Марк. Глушко. Дантес. Букет. Ампир. Глагол. Хавбек. Садко. Закат. Батист. Смерч. Гир. Урок. Сингапур. «Накануне». Амбал. Рана. Сталь. Час. Скот. Льготник.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Зевс. Тумайкина. Тень. Вобла. Карагач. Тина. Антивирус. Туес. Скат. Хам. Универсал. Чиль. Сакс. Азарт. Аспид. Пан. Клуни. Карло. Рак.Сканворд Ответы 

КОНКУРС

Народный 
корреспондент 

Сайт и газета «Южные горизонты» прово-
дят конкурс. Поделитесь с нами снимком не-
обычного и яркого события, которое вам 
удалось запечатлеть в Южном округе, и рас-
скажите о нем в нескольких словах. Опубли-
куйте фотографию на своей странице в «Фейс-
буке», «ВКонтакте», Instagram с хештегом 
#УдивительныйЮГ или пришлите нам на поч-
ту ug@vm.ru 

Конкурс продлится в течение года. Каждый 
месяц мы будем отбирать самые интересные 
фотографии и награждать их авторов приза-
ми. Работы лучших «народных корреспонден-
тов» мы опубликуем в газете «Южные гори-
зонты». А главным призом в конце года станет 
велосипед!

 #УдивительныйЮГ 

Каждый день рядом с нами 
происходит масса событий. 
Достаточно выйти на улицу 
и посмотреть повнимательнее. 
А увидев что-то интересное, 
пишите нам об этом 
и присылайте фото на почту 
ug@vm.ru с пометкой «Народный 
коррес пондент». Или просто 
расскажите нам, а мы приедем 
и сами сфотографируем 

ййййййййййййййййййййййййййййййй 
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«Южные горизонты» прово-р р
Поделитесь с нами снимком не-
ркого события, которое вам р р
чатлеть в Южном округе, и рас-ру р
м в нескольких словах. Опубли-у
афию на своей странице в «Фейс-ф р
такте», Instagram с хештегом g
ыйЮГ или пришлите нам на поч-

ЯКУТСКИЙ ПРАЗДНИК
10 июня 2018 года. «А вы слыхали от совы, что нету слов на букву «Ы»?» — эту фразу многие помнят еще со страниц букваря. Слов, мо-
жет быть, и нет, зато в республике Саха есть якутский праздник лета — Ысыах. В минувшее воскресенье участницы ансамбля «Волны 
Вилюя» из республики Саха Татьяна Васильева, Куннэй Осипова, Алина Васильева (на фото слева направо) открыли в музее-заповед-
нике «Коломенское» летний сезон. Кстати, слово «ысыах» дословно переводится как «изобилие». Народы Якутии отмечают этот 
праздник, чтобы в конце лета получить богатый урожай
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